



Veillée de prière des aînés et anciens

Vendredi 17 décembre 2021

Veillée préparée par le Clan Pier Giorgio Frassati
District Aquitaine Nord

Introduction

Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, Amen.



En ce soir, au cœur de l'Avent, entrons dans la contemplation de la figure de Saint Jean-Baptiste, pour méditer sur sa vie, et sur le message que le Seigneur veut nous transmettre à travers lui.



Prière

Seigneur, à l'approche de Noël,
viens réveiller notre cœur alourdi,
secouer notre torpeur spirituelle.
Donne-nous d'écouter à nouveau
les murmures de ton Esprit qui en nous
prie, veille, espère.
Seigneur, ravive notre attente,
la vigilance active de notre foi afin
de nous engager partout où la vie est
bafouée, l'amour piétiné, l'espérance menacée,
l'homme méprisé.
Seigneur, en ce temps de l'Avent, fais de nous des
veilleurs qui préparent et hâtent l'avènement et le
triomphe ultime de ton Royaume,
celui du règne de l'Amour.



Je viens vers toi Jésus

1. Comme l'argile se laisse faire
Entre les mains agiles du potier,
Ainsi mon âme se laisse faire,
Ainsi mon cœur te cherche, toi, mon Dieu.

R. Je viens vers toi, Jésus.
Je viens vers toi, Jésus.

2. Comme une terre qui est aride
Ainsi mon cœur désire ton eau vive.
Tu es la source qui désaltère,
Qui croit en toi n'aura plus jamais soif.
3. Comme un veilleur attend l'aurore
Ainsi mon âme espère en ta Parole.
Car ta Parole est une lampe,
Une lumière allumée sur mes pas.



Évangile de Jésus selon saint Jean - Jn 1, 1-8.29-34

Au COMMENCEMENT était le Verbe, et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu. Il était au commencement auprès de Dieu. C'est par lui que tout est venu à l'existence, et rien de ce qui s'est fait ne s'est fait sans lui. En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes ; la lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée. Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière. Voyant Jésus venir vers lui, Jean déclara : « Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde ; c'est de lui que j'ai dit : L'homme qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était. Et moi, je ne le connaissais pas ; mais, si je suis venu baptiser dans l'eau, c'est pour qu'il soit manifesté à Israël. ». Alors Jean rendit ce témoignage : « J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et il demeura sur lui. Et moi, je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit : "Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise dans l'Esprit Saint."
" Moi, j'ai vu, et je rends témoignage : c'est lui le Fils de Dieu. »





Méditation

Dans ce passage qui se situe au début de l'Évangile de Jean, nous retrouvons Jean-Baptiste qui nous parle de Jésus. Il le désigne comme l'Agneau de Dieu. Cette image de l'agneau est importante pour l'auteur de cet Évangile, image que l'on retrouve aussi très présente dans l'Apocalypse. L'agneau était déjà important dans l'Ancien Testament. Yahvé avait prescrit deux sacrifices d'agneau chaque jour, dans le Temple, en expiation pour les péchés du peuple. Cette signification se retrouve avec Jésus, dans sa plénitude. Jésus est le véritable agneau, qui sera offert une fois pour toutes, pour les péchés de toute l'humanité. Les prophètes de l'Ancien Testament avaient annoncé le Messie avec l'image de l'agneau, en insistant sur le fait que l'agneau se laisse emmener à l'abattoir sans protester, sans cris, sans opposition violente. Ainsi Jésus réalise sa mission, il s'offre lui-même en sacrifice, sans crier, ni protester. L'agneau était aussi très important lors de la fête de la Pâque, lorsque les juifs célébraient la délivrance de l'esclavage en Égypte. Pour réaliser cela, Yahvé allait frapper tous les premiers-nés dans le pays d'Égypte, et seules les familles qui auraient tué un agneau et répandu le sang sur la porte seraient épargnées. Cette Pâque était une préfiguration de la Pâques véritable, la mort et la Résurrection de Jésus, qui nous sauve de la mort. Ceux qui avaient sacrifié un agneau devaient aussi en manger la viande, lors du repas de la Pâque. De même, avant sa mort, Jésus se donne en nourriture à ses disciples dans l'Eucharistie. Cette proclamation de Jésus comme l'agneau de Dieu par Jean-Baptiste est donc riche de signification. Et de fait c'est cette proclamation que le prêtre répète à la messe, avant de consommer le corps et le sang de Jésus :

« Voici l'agneau de Dieu qui enlève le péché du monde ».

Dans la suite de ce passage, Jean-Baptiste témoigne de Jésus comme le Fils de Dieu. Qu'est-ce qui lui permet de le faire ? Les paroles de Jean nous montrent qu'il a fait une expérience trinitaire. Ce n'est pas seulement Jésus qu'il a vu, mais bien, par des signes, la Sainte Trinité. Il parle de l'Esprit Saint qui est descendu sur Jésus, sous la forme d'une colombe, lorsque lui, Jean, a baptisé Jésus. Et il parle aussi de cette voix, qui l'a envoyé baptiser, dans laquelle se laisse deviner la voix du Père. C'est toute la Trinité qui rend témoignage que Jésus est le Fils de Dieu, qu'il n'est pas un homme comme tous les autres, mais qu'il est le Fils, la deuxième personne de la Trinité. La Trinité est le mystère central de notre foi, le mystère qui donne sens à toute notre foi. Nous n'aurons de cesse de l'admirer et de le contempler jusqu'à nous retrouver un jour face à face, au Paradis, lors du banquet final des noces de l'Agneau.

Seigneur, dans ce monde plein de d'orgueil, d'avarice, de plaisirs futiles, de bruits, tu viens tel un petit agneau, dans le silence et la pauvreté, pour réparer nos péchés. Et malheureusement beaucoup restent indifférents devant toi, ne te prêtent aucune attention. Aide-moi à rester près de toi, Seigneur, qu'au moins moi je puisse te louer et te remercier pour ce que tu fais. Et fais que je puisse être un témoin, comme Jean-Baptiste, afin que le monde te connaisse.



Aimer c'est tout donner

**Aimer c'est tout donner,
aimer c'est tout donner,
aimer c'est tout donner
et se donner soi-même**

**1. Quand je parlerais les langues
des hommes et des anges,
Si je n'ai pas l'Amour, je suis comme l'airain qui sonne
ou la cymbale qui retentit.**

**2. Si je prophétisais et connaissais tous les
mystères,
Si j'avais la foi à transporter les montagnes
sans l'amour je ne suis rien**

**3. Quand je distribuerai ce que je possède en aumône
Et si je livrerai mon corps à brûler dans les flammes
cela ne me sert de rien**





Méditation

Jean-Baptiste nous est sans cesse présent durant la liturgie de l'Avent. En réalité, son exemple doit rester constamment devant les yeux de l'Église. Car l'Église et chacun de nous en elle, nous avons pour mission de préparer les voies du Seigneur, d'annoncer la Bonne Nouvelle. Mais la recevoir exige une conversion. Car entrer en contact avec le Christ suppose un arrachement à soi. Sans cette ascèse, le Christ peut être au milieu du monde, sans qu'il soit reconnu (Jn 1, 26). Comme Jean, l'Église et ses fidèles ont le devoir de ne pas faire écran à la lumière, mais de lui rendre témoignage (Jn 1, 7). L'Épouse qu'est l'Église doit céder la place à l'Époux ; elle est témoin, elle doit s'effacer devant celui dont elle témoigne. Rôle difficile que celui d'être présente au monde, fermement présente jusqu'au martyre, comme Jean, mais de ne pas pousser en avant une "institution", au lieu de la personne même du Christ. Rôle missionnaire toujours difficile que celui d'annoncer la Bonne Nouvelle et non une race, une civilisation, une culture, un pays : "Il faut qu'il croisse et que je diminue." (Jn 3, 30) Annoncer la Bonne Nouvelle, et non pas telle spiritualité, tel ordre religieux, telle action catholique spécialisée, tel clocher ; comme Jean, montrer à ses propres disciples où se trouve pour eux "l'Agneau de Dieu" et ne pas les accaparer comme si nous devions être nous-mêmes leur lumière.

A. Nogent, o.s.b., Contempler sa gloire (Avent-Noël-Épiphanie), Éditions Universitaires, 1960, p. 58



Intercession

℟. Sois béni, ô notre Père, prends pitié de nous

- Jean Baptiste prophétisa la venue de Jésus, sauveur du monde, que notre pape François et tous les pasteurs gardent la joie de l'appel qu'ils ont reçu et l'humilité du serviteur pour vivre leur ministère, ensemble, prions Dieu notre Père. ℟.
- Jean Baptiste a préparé les chemins du Seigneur, que Dieu suscite des prophètes en notre temps pour annoncer la venue du Christ dans le cœur de chaque homme de bonne volonté, ensemble, prions Dieu notre Père. ℟.
- Jean Baptiste a connu la prison, le rejet et la mort violente, pour tous ceux qui sont victimes de l'injustice et meurent dans la rue, noyés en mer ou martyrs à cause de leur foi, ensemble, prions Dieu notre Père. ℟.
- Pour nous tous ici rassemblés, qu'à la suite d'Elisabeth et de Zacharie, nous sachions reconnaître ce que le Seigneur accomplit dans nos vies et que nous lui rendions grâce dans le quotidien, ensemble, prions Dieu notre Père. ℟.

Dieu de tendresse et de miséricorde, celui qui te cherche ne manque de rien, exauce notre prière en ce jour par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen





Notre-Dame des Éclaireurs

Le soir étend sur la terre
 Son grand manteau de velours
 Et ce camp calme et solitaire
 Se recueille en ton amour.
 Ô douce Dame aux étoiles
 Jette un regard sur ce camp
 Où tes fils sous leurs frêles toiles
 Vont dormir en t'invoquant.

**Ô vierge de lumière
 Etoile de nos cœurs
 Entends notre prière
 Notre-Dame des Éclaireurs !**

Ô toi plus blanche que neige
 Dans ton manteau virginal
 Ta beauté, Vierge, nous protège
 Contre la laideur du mal.
 Fais-nous quitter l'existence
 Joyeux et pleins d'abandon
 Comme un scout après les vacances
 S'en retourne à la maison.



Prière à Saint Jean le Baptiste

Ô Saint Jean-Baptiste, vous avez été chargé du plus glorieux des ministères, vous vous y êtes préparé par les plus sublimes vertus et vous l'avez rempli avec toute la sainteté qu'il vous imposait, portez tous mes vœux aux pieds de Celui qui vous a choisi pour annoncer aux hommes l'avènement et les Miséricordes de leur Libérateur ; conjurez-Le, par les droits que vous avez eus sur Son Cœur, de communiquer au mien l'amour et la pratique de tout ce qui rendit votre cœur si agréable à Ses Yeux. Obtenez-moi une pureté qui me tienne en garde contre toute la contagion de ce monde et contre tout appât capable de m'y séduire. Obtenez-moi cet esprit de pénitence qui m'accoutume à mourir à moi-même et qui m'aide à faire vivre Jésus-Christ en moi.

Obtenez-moi une humilité fondée sur la connaissance de ce que j'ai été, de ce que je suis et de ce que je serai, et qu'elle serve à me guérir de toute complaisance d'un amour-propre que je ne saurais assez redouter. Obtenez-moi enfin ce zèle qui vous brûlait, pour la Gloire de votre Divin Maître ; mais que toujours dans moi, comme je le vois dans vous, j'en dispose le succès par ma sanctification personnelle avant de l'appliquer aux autres.

Saint Précurseur, vous avez entendu, vous avez reconnu la voix de l'Époux avant que vous ne puissiez Le voir ; à ses approches, vous avez tressailli de joie dans le sein d'Élisabeth : dès ce moment cessa votre esclavage du premier péché ; vous avez été sanctifié !

Puisse, par votre intercession, que la présence de ce Divin Sauveur opère aujourd'hui dans mon âme la même grâce, y répande les dispositions saintes qui doivent me conduire à Son Banquet, les y perfectionne par de nouveaux dons, les y rende durables par le goût et l'exercice des vertus qui vous rendirent si grand à Ses Yeux. Amen.



Antienne mariale

V
A L-ma * Redemptó-ris Ma-ter, quæ pérv- a cæ-li
porta manes, Et stella ma-ris, succúrre cadénti súrge-
re qui cu-rat pópu-lo: Tu quæ genu- ísti, na-tú-ra mi-
rante, tu- um sanctum Ge-ni-tó-rem: Virgo pri- us ac po-
sté-ri- us, Gabri- é-lis ab o-re sumens illud Ave, pecca-
tó-rum mi-se-ré- re.

Mère auguste du Rédempteur,
Porte du Ciel toujours ouverte,
Étoile de la mer,

Venez au secours d'un peuple qui tombe
Mais voudrait se relever.
Au grand étonnement de la nature,
Vous avez donné le jour
à votre Divin Créateur,

Et vous êtes restée Vierge après comme
avant votre maternité,
Vous appuyant sur le céleste Ave que
Gabriel vous adresse,
Ayez pitié des pêcheurs



Conclusion

Que le Seigneur nous bénisse, qu'il nous garde de tout mal et nous conduise à la vie éternelle ! Amen.

*** *Merci à tous pour votre participation à cette veillée de prière du RASSO* ***
Un grand merci au Clan Pier Giorgio Frassati pour la préparation de cette veillée de prière.

